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Ruth-Annie Mampembé 

Prédication du dimanche 14 mai 2023 à Versailles 
 

Matthieu 28, 16-20 La mission et la promesse de Jésus 

Les onze disciples allèrent en Galilée, sur la montagne que Jésus avait désignée. 
Quand ils le virent, ils l'adorèrent. Mais quelques-uns eurent des doutes ; Jésus 

s'approcha et leur parla ainsi : Tout pouvoir m'a été donné dans le ciel et sur la 

terre. Allez, faites de toutes les nations des disciples, baptisez-les au nom du Père, 
du Fils et du Saint-Esprit, et enseignez-leur à garder tout ce que je vous ai prescrit. 

Et voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde. 

 
Prédication 

C’est quoi un disciple ? C’est un élève, quelqu’un qui apprend auprès d’un maître, 

quel que soit son âge. Par exemple :  
 

◼ Philippe Melanchthon, le docteur en théologie qui a écrit la Confession de foi 

d'Augsbourg en 1530, était un disciple de Martin Luther. 
 

◼ Dans le domaine de la musique, on considère parfois Mozart comme un disciple 
de Bach et de Haendel.1 

 

Un disciple apprend ce que son maître lui enseigne, dans n’importe quel domaine, 
les sciences, le sport, etc. Le philosophe Olivier Abel a été le disciple de Paul 

Ricoeur ; Bruce Lee, spécialiste des arts martiaux, a eu de nombreux disciples ; 

dans les animes japonais il y a souvent des maîtres et des disciples qui doivent 
combattre pour s’améliorer (Naruto).  

 

Être disciple de Jésus, qu’est-ce que ça veut dire ? On va regarder une petite vidéo 
pour vous donner une idée...  

➔ Vidéo de la cane et ses canetons https://youtu.be/doQZr5eSc_0   

Vous avez vu comment les petits canetons se débrouillent pour monter les marches, 
ils n’y arrivent pas du premier coup, ils tombent et se relèvent, et finalement, après 

plusieurs tentatives, tout le monde est monté ! J’ai choisi cette vidéo pour montrer 

comment on devient disciple de Jésus et comment on peut aider d’autres personnes 
à devenir disciples. La maman canard était elle aussi un petit caneton, et puis elle a 

grandi, elle est capable de monter les escaliers, et maintenant c’est elle qui montre 

à ses petits comment il faut faire. Quand on croit en Jésus, c’est pareil : au début 
on ne comprend pas, on hésite à croire, on ne sait pas comment vivre sa foi, 

comment être disciple de Jésus, et avec le temps, on parle avec d’autres chrétiens, 

on voit aussi comment font les autres, et c’est comme ça qu’on apprend et qu’on 
grandit dans la foi. 

 

Jésus donne rendez-vous à ses disciples sur la montagne, là où il a commencé son 
ministère (le sermon sur la montagne), et là où il avait l’habitude de se retrouver 

avec ses disciples. Le texte nous dit que la rencontre avec le Jésus se passe à 

l’écart de la ville, ça nous dit que pour vivre la rencontre avec Jésus, il faut s’écarter 
du monde, il faut s’élever par la foi, prendre de la hauteur par rapport à toutes les 

petites choses, les bavardages, les chamailleries, il faut laisser tout ce qui n’est 

 
1 Article de Georges de Saint-Foix : Mozart Disciple de Bach et de Hændel https://www.jstor.org/stable/924874 

https://youtu.be/doQZr5eSc_0
https://www.jstor.org/stable/924874
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pas important pour que notre cœur se tourne vers Jésus comme dit le cantique que 
nous avons chanté tout à l’heure. Cette rencontre avec Jésus sur la montagne nous 

indique aussi que c’est une rencontre avec Dieu, parce que dans la Bible la 

montagne est le lieu où l’on rencontre Dieu. Et les disciples vont rencontrer un 
Jésus à qui tout pouvoir a été donné dans le ciel et sur la terre, donc c’est un Jésus 

tout-puissant qui a vaincu tous ses ennemis, même la mort. Et comme la fois 

d’avant, quand Jésus a été transfiguré, il n’est pas question de rester sur la 
montagne, il faut redescendre et partir en mission. 

 

La mission, c’est quoi ? Comment nous, parents, enfants, jeunes et tous ceux qui 
sont dans la communauté chrétienne, allons-nous faire des disciples ? Jésus dit : 

apprenez aux autres à observer ce que je vous ai enseigné, vivez mon 

enseignement, et les autres apprendront à travers vous. Donc vivre l’enseignement 
de Jésus c’est déjà faire des disciples, par le témoignage des actions. On apprend 

aux autres en faisant soi-même. La maman cane marche et les canetons font 

comme elle, elle leur apprend par son propre exemple, et les uns après les autres 
ils s’efforcent de monter les marches.  

 

Le texte nous dit que quand les disciples voient le Seigneur Jésus qui est ressuscité, 
il y en a qui ont des doutes. Est-ce que vraiment ce Jésus qui se tient devant eux 

est bien leur Maître, celui qu’ils ont suivi et qui était mort ? Est-ce qu’un mort peut 
vraiment ressusciter ? Les disciples se posent des questions, et Jésus ne 

critique/rejette pas ceux qui ont des doutes. C’est très important. Le 

Seigneur nous envoie, même si nous ne sommes pas sûrs de tout, nous avons-
nous-mêmes encore beaucoup à apprendre, nous avons des doutes et des tas de 

questions ! Et pourtant le Seigneur nous fait confiance et nous envoie... Les 

disciples sont simplement des gens qui vont apprendre à suivre Jésus, avec leurs 
doutes et leurs questions. Ils sont eux-mêmes des élèves qui vont former d’autres 

élèves, et au milieu il y a un seul Maître, Jésus, qui leur dit : « Je suis avec vous 

tous les jours », dans vos doutes, vos épreuves, vos joies, vos espoirs. « Je suis 
avec vous », c’est le nom donné à Jésus au début de l’évangile, quand l’ange de 

Dieu vient annoncer sa naissance à Joseph : « On lui donnera le nom 

d'Emmanuel, ce qui signifie Dieu avec nous. » (Matthieu 1, 23).  
 

C’est drôle ce que dit l’évangile : je ne suis même pas sûr de ce que je crois, et 

déjà le Seigneur m’envoie porter son message ! J’ai des doutes sur ce Jésus dont 
l’évangile dit qu’il est apparu aux disciples après sa résurrection, je me pose des 

questions sur tous ces rendez-vous chrétiens qu’on me présente comme des 

rendez-vous avec le Seigneur et avec sa Parole, je ne comprends rien quand on 
me dit qu’on peut vraiment rencontrer le Christ vivant dans sa Parole, mais malgré 

toutes ces incertitudes et incompréhension je suis envoyé au nom du Christ ?!? 

Même les enfants et les jeunes sont envoyés en mission par le Christ ?!? C’est 
quand même plus logique d’envoyer ceux qui sont sûrs d’eux, ceux qui ont bien 

compris en quoi ils croient et qui sont capables de l’enseigner aux autres… Mais 

Jésus rassure tout le monde et envoie tous les disciples, ceux qui doutent et ceux 
qui sont sûrs, ceux qui hésitent et ceux qui ont une pleine conviction. Pourquoi ? 

Parce que Dieu nous aime et nous fait confiance, il espère que son amour que Jésus 

a enseigné va nous aider à vaincre le doute et à comprendre. Le Seigneur a 
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confiance en nous, même quand nous doutons de lui et de nous-mêmes, même 
quand nous ne croyons pas... Même quand nous partageons son message en 

hésitant, sans être sûrs, sans vraiment comprendre, le Seigneur a confiance que 

la Parole de l’évangile partagée va aider quelqu’un à devenir son disciple.  
 

Je sais à peine marcher par la foi, parfois je ne suis pas d’accord avec ce que dit la 

Bible, je remets en question le message de l’évangile, je ne suis pas sûr d’être un 
bon chrétien, et pourtant le Seigneur m’accorde sa confiance et il m’envoie en 

disant : « Faites de toutes les nations des disciples. » Jésus nous envoie, pas 

seulement pour parler à mes proches mais à tous les peuples. C’est un envoi aux 
dimensions de l’universel, pour annoncer à toute personne qu’elle est aimée de 

Dieu, et le salut qui est promis dans la Bible n’est pas réservé à une 

communauté/un seul peuple/une caste d’élus/un cercle de privilégiés, mais c’est 
un salut pour toutes les nations. L’amour de Dieu est aux dimensions de 

l’universel, et pour partager cet amour de Dieu, on n’a pas besoin de tout 

comprendre sur Dieu, on peut simplement exprimer cet amour par nos 
actes et nos paroles. Aimer les autres, c’est une façon de leur montrer que Dieu 

nous aime et son salut est pour nous tous. On n’a pas besoin d’être un docteur en 

théologie, d’être rempli de convictions/certitudes inébranlables, on n’a pas besoin 
de tout savoir sur la Bible. Avec le peu qu’on a appris, on peut déjà faire les 

premiers pas, comme l’enfant qui apprend à marcher, on peut déjà apprendre à 
aimer les autres, ainsi ils recevront quelque chose du message d’amour de Dieu, 

et ceux qui le veulent pourront venir à Jésus et commencer à croire.  

 
Donc quand Jésus dit à ses disciples : ‘Allez, et de toutes les nations faites des 

disciples’, ça ne veut surtout pas dire qu’on doit forcer les gens à croire en Jésus 

en disant : ‘Si vous ne croyez pas en Jésus, vous irez en enfer !’  Non, Jésus nous 
invite à partager son message avec toute personne qui veut l’entendre, on n’oblige 

pas les gens à devenir disciples de Jésus ! On partage la Bonne Nouvelle de l’amour 

de Dieu, et ceux qui le veulent acceptent de croire en Jésus et deviennent ses 
disciples. Et il n’y a pas de limite d’âge, même un enfant peut parler de Jésus à des 

adultes, partager ce qu’il a entendu sur Dieu. Le témoignage d’un enfant peut aider 

un adulte à se poser des questions, à réfléchir et à s’approcher de Dieu. Jésus à 
12 ans discutait dans le temple avec les docteurs en théologie, il posait des 

questions et partageait avec eux ce qu’il avait appris/entendu dans l’enseignement 

de la Parole de Dieu, et les spécialistes de la Bible étaient étonnés ! (Luc 2, 41-
52). Nous tous, les petits et les grands, nous sommes les disciples de Jésus, parce 

que nous avons entendu son message et nous croyons en lui (avec quelques 

questions et quelques doutes, c’est normal), et Jésus nous invite à partager ce que 
nous croyons, pour que d’autres personnes viennent à sa lumière et puissent 

devenir ses disciples. Et on ne fait pas le fier pour partage aux autres cette bonne 

nouvelle qu’on n’a pas totalement maîtrisée et sur laquelle on a encore des doutes, 
car on sait bien que ce n’est pas par nos propres forces qu’on rend témoignage à 

Jésus, cela n’est possible que parce qu’il est avec nous tous les jours et nous 

apprend à être ses disciples en nous envoyant vers les autres. Donc c’est en 
faisant des disciples qu’on apprend soi-même à être disciple de Jésus…  
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Jésus dit : « Allez chez tous les peuples pour que les gens deviennent mes 
disciples. » Mais à l’époque de Jésus, on pensait que les peuples étrangers ne 

pouvaient pas être sauvés parce qu’ils ne croyaient pas au même Dieu que le 

peuple d’Israël. Le peuple d’Israël pensait que le salut promis par son Dieu à lui 
n’était pas pour les nations (les peuples étrangers). Ça explique pourquoi les Juifs 

ne se mélangeaient pas aux étrangers, il ne fallait pas traîner avec des gens qui 

vivent dans le péché et ne seront pas sauvés... Sauf que Jésus apporte un grand 
changement en disant que les peuples étrangers peuvent devenir ses disciples, 

donc ils sont dans le plan de Dieu, ils sont aimés de Dieu, le salut de Dieu est aussi 

pour eux ! Tout le monde peut devenir disciple de Jésus-Christ, même les gens 
qu’on considère comme trop mauvais, impossible à sauver, tous sont dignes et 

peuvent s’approcher du Seigneur pour devenir ses élèves... Avec Jésus, il n’y a 

pas de vilain petit canard. N’empêchez personne, ne rejetez personne, mais au 
contraire, allez vers tout le monde, que ce soit des Juifs ou des étrangers, que ce 

soit des croyants ou des non croyants, quel que soit le pays/le milieu où on a 

grandi, quelle que soit la religion qu’on a pratiquée avant, quelle soit notre histoire, 
on n’a pas besoin d’avoir un parcours parfait. On a juste besoin d’entendre parler 

de Jésus, de recevoir sa Parole, de lui ouvrir son cœur, et on devient disciple de 

Jésus. Il n’y a pas gens plus dignes que d’autres, tous les peuples sont accueillis. 
Ça veut dire que les disciples envoyés par Jésus ne doivent surtout pas avoir 

de préjugés sur les gens. Faire des disciples, c’est une sacrée formation qui nous 
apprend à ne pas juger notre prochain ! Je ne dois pas me croire au-dessus de 

l’autre parce que je lui ai apporté la Parole de Dieu ou parce que je suis dans l’église 

depuis plus longtemps. L’autre est mon égal, nous sommes tous les deux sous 
l’autorité du Christ et de sa Parole, et je n’ai pas à exercer de pouvoir sur lui/elle. 

Je ne dois pas chercher à dominer l’autre en lui disant : ‘C’est moi qui t’ai apporté 

l’évangile, c’est moi qui t’ai parlé de Jésus, donc tu m’écoutes, c’est moi qui 
commande !’ Nous sommes tous les deux disciples de Jésus-Christ, donc nous 

sommes frères, nous sommes à égale distance du centre qui est le Christ Jésus. 

Le complexe de supériorité n’a pas sa place dans la mission, nous sommes 
aimés de Dieu de la même manière, nous recevons la dignité de disciple et témoin 

de Jésus-Christ de la même manière, car toutes les nations ont la même dignité 

devant Dieu, le Créateur de tous les hommes.  
 

Devenir disciple de Jésus, ça veut dire qu’on accepte de devenir l’élève du 

Seigneur, l’élève qui apprend à se comporter comme un enfant de Dieu, l’élève qui 
apprend à aimer les autres comme Dieu nous aime. Voyez comment les peuples se 

font la guerre comme l’Ukraine et la Russie. Le Seigneur nous demande de faire en 

sorte que tous les peuples soient des disciples, justement pour que les gens 
apprennent : 

➔ à aimer au lieu de se faire la guerre,  

➔ à rendre service et à agir pour le bien des autres, au lieu de servir leurs propres 

intérêts, sans voir le mal que ça peut faire aux autres… 
➔ à pardonner au lieu de garder la rancune et chercher à se venger (et oui, le 

pardon s’apprend, c’est pas automatique)… 

Si toutes les nations pouvaient devenir disciples de Jésus, beaucoup de 
conflits/guerres/divisions n’existeraient plus, parce que les gens seraient occupés 
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à s’aimer et à s’entraider au lieu de cultiver la haine et la meilleure manière de 
détruire l’autre…  

Jésus dit à ses amis : ‘Faites de toutes les nations des disciples, faites de tous les 

peuples des gens qui s’aiment et vivent en paix.´ Pas de haine ni de préjugés, mais 
seulement l’amour que l’évangile nous enseigne. Et le Seigneur lui-même va nous 

aider, par son Esprit Saint, c’est pour ça qu’il nous promet d’être avec nous tous 

les jours. Dieu ne nous demande pas l’impossible, il n’attend pas de miracle de 
notre part, il nous demande juste de vivre ce que nous avons appris de lui, pour 

que d’autres personnes fassent de même.  

 
Conclusion :  

Croire en Jésus qui est mort et ressuscité, devenir son disciple, ça s’apprend 

comme ces petits canards qui montent les escaliers avec leur maman. On n’y arrive 
pas du premier coup, mais heureusement, Jésus est avec nous pour nous aider à 

être ses disciples, pour nous apprendre à aller vers les autres et à vivre chaque 

jour.  
Si on passe par des moments difficiles, si on est malade, si on a peur, le Seigneur 

sera toujours avec nous, c’est ce qu’il a promis et c’est une grande et belle 

promesse qui nous accompagne sur le chemin de la vie : Jésus est là, en Esprit, il 
nous rassure, il nous montre le chemin, comme la maman canard avec ses 

canetons, et nous avançons, joyeux, confiants, sereins, parce que sur la route, un 
grand AMI marche avec nous... Amen.  


